

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 17 de Mayo de 1901

Año XXX. Núm. 8.451

## Sucesos de Sevilla

Madrid 14.

### El gobernador al ministro

El gobernador de Sevilla ha telegrafado al ministro de la Gobernación lo siguiente:

«Gobernador a ministro Gobernación.—En el día de ayer se celebraron varias reuniones de obreros: una del gremio de panaderos, otra de oficiales sastres, otra de pintores y otra de trabajadoras de metales y un mitin de mas importancia convocado por la sociedad de taponeros sevillanos, hortelanos y albañiles, para defender la solidaridad obrera.

En ese mitin usaron de la palabra varios obreros de distintos gremios.

Expresaronse vehementemente contra las autoridades a quienes atribuyeron la falta de mayor concurrencia, dedicándose la atención por otros a los hermanos de Barcelona, y diciendo que para concluir con los burgueses hace falta el petróleo y la pólvora.

El mitin terminó con tranquilidad en medio de todo; pero los hortelanos, cuya huelga estaba anunciada, aunque contenida hace días, acordaron llevar la a efecto, saliendo los obreros al campo y dirigieron a las huertas para imponer el paro general a sus compañeros.

Comenzaron por la huerta de Buron, cuyo colono es de nacionalidad francesa.

De este hecho me dió cuenta el cónsul de Francia, ordenando por mi parte a la guardia civil para que amparase dicha huerta inmediatamente, y que estableciesen un servicio para mantener la vigilancia en las huertas cercanas, dando también cuenta al Juzgado.

Se ha llegado a efectuar coacciones por grupos de obreros del campo, haciendo la guardia civil 32 detenciones.

Al ser conducidos estos presos a la capital, en el barrio de la Macarena un grupo numeroso ha intentado libertar a los presos, arrojando algunas piedras sobre la fuerza pública, que se ha visto obligada a sostener la retaguardia con números de la guardia civil de infantería y caballería, para rechazar la agresión y asegurar la conducción, dando algunos culatazos y operando cinco guardias de caballería sobre los grupos.

Ya anticipamos noticias de las agitaciones ocurridas en Sevilla con motivo de no haber admitido los patronos las proposiciones de los trabajadores del campo.

Despachos recibidos hoy traen nuevos detalles.

Según se refiere, grupos numerosos de hortelanos se dirigieron a las huertas, destruyendo los sembrados y amenazando a los nuevos trabajadores.

El propietario de una huerta, francés de nacionalidad, izó la bandera de

su país y pidió apoyo al cónsul de Francia cuando ya los revoltosos habían destruido la mencionada huerta.

En persecución de los aludidos huelguistas y de los que causaron daños en otros campos, fueron mas de 50 guardias civiles, los cuales capturaron a otros tantos agitadores.

Los detenidos iban atados, en cuerda de presos, cuando, al llegar al barrio de la Macarena, las gentes del pueblo apedrearon a los de la benemérita.

Los guardias civiles entonces dieron una carga repartiendo sablazos. Hubo muchos contusos y un herido que fué trasladado al Hospital.

Nuevamente fué la benemérita apedreada en la calle de la Feria.

Dícese que estaban muy excitados los ánimos.

La detención de los individuos antes mencionados ha sido elevada a prisión, según se afirma.

Un guardia civil fué lanzado del caballo y sufrió varias lesiones.

Las autoridades, aun cuando despues de los sucesos se restableció el orden, han adoptado toda clase de precauciones.

Dice un corresponsal que ha hablado con algunos fabricantes de hierro, los cuales le manifestaron que no están dispuestos a ceder ante la actitud de los obreros.

Añaden que accederán a todas las condiciones que les proponen los obreros, pero solamente en el caso de que estas condiciones sean generalmente aceptadas por toda España, para evitar así la competencia de otras provincias.

De otra suerte, los fabricantes de Sevilla están dispuestos a mantener cerradas sus fábricas.

El Gobernador y la Junta de reformas sociales hacen gestiones para arreglar el asunto.

La situación de los obreros es sumamente triste.

La mayoría de éstos siente vivamente que continúe la huelga.

Ayer noche salieron para Coria del Río, el Sr. Rodríguez de la Borbolla, y otros gamacistas.

Estos van a celebrar un mitin en dicho pueblo.

Según noticias que han circulado en Sevilla, se teme que se produzca algún alboroto.

Se ha publicado en Coria un manifiesto antigamacista.

Además se asegura que se han comprado en Sevilla una buena cantidad de pitos para usarlos en la manifestación que se prepara para recibir a los gamacistas en aquel pueblo.

Los gamacistas han llevado consigo a un notario con objeto de que levante acta de los atropellos que se cometan.

El mitin despierta gran interés en toda la población.

El alcalde de Coria del Río ha suspendido el mitin anunciado, por temor de que se promovieran tumultos.

Se ha publicado una hoja de la comisión electoral, maltratando verbalmente al candidato Sr. Rodríguez de la Borbolla.

La excitación de ánimos fué grande al tratarse de celebrar un mitin; el solo anuncio ya fué mal recibido por los contrarios del candidato gamacista.

Este trató de defenderse.

En el teatro donde debía celebrarse el mitin prodújose un tumulto que causó gran alarma, por cuyo motivo el alcalde suspendió el acto.

Se han hecho algunas detenciones.

Al Sr. Rodríguez de la Borbolla le han obsequiado sus amigos con un banquete, asistiendo al mismo trescientas personas.

Pronunciáronse brindis muy fogosos.

El candidato gamacista y sus acompañantes han regresado a Sevilla.

En Coria reina completa tranquilidad.

Los interventores gamacistas se han reunido en el edificio de la Bolsa y se ha acordado publicar un manifiesto dirigido a los corianos.

## CATÁSTROFE EN TRUBIA

Trubia 11.

Fundiendo un cañon sistema Ordóñez, de 24 centímetros, se ha producido una explosión, desconociéndose aún las causas.

Se sabe que son varias las víctimas; procuré informarme para precisar su número.

Hoy se han suspendido los trabajos; reina gran pánico.

Telegrafaré ampliando detalles.

Informado del triste accidente de este importante centro, resulta que al fundir un cañon Ordóñez de 24, ocurrió una explosión formidable, levantando la cubierta del taller, que fué a parar a los edificios inmediatos, causando destrozos grandes en la biblioteca y oficinas.

La causa continúa en el mismo estado.

Relativamente, las pérdidas materiales son de poca importancia.

El pueblo está consternado.

Los muertos son: José Menendez, Sandalio Estrada y José Biceto.

Los heridos son doce, y entre ellos uno grave, pero confiase en salvarle.

Los jefes y oficiales de la fábrica demostraron actividad para socorrer a los heridos, facilitando toda clase de medios.

Inmediatamente se personaron aquí el gobernador, el alcalde, el ingeniero jefe y otras autoridades, que trajeron medios y un botiquín repleto.

También llegaron redactores de periódicos de Oviedo y corresponsales de Madrid.

Se elegia con justicia el médico mi-

litar señor Gomez, por su celo en la cuestion de los heridos, é igualmente al médico municipal señor Escosura.

Mañana practicarán dichos facultativos la autopsia, procediéndose inmediatamente al sepelio.

La fábrica de Trubia se encuentra situada a dos kilómetros del pueblo, a orillas del rio.

En el área de la fábrica merecen especial mención las oficinas y la gran biblioteca, enriquecida con las mejores obras científicas y preciosamente decorada; la fundición de cañones, con grandes hornos en semicírculo, en los que pueden fundirse cargas de 70 quintales de hierro, con la gran fosa de nueve metros de profundidad donde se colocan los moldes interior y exterior de arena refractaria que han de formar la pieza, con múltiples canales por donde corre el hierro fundido y con una poderosa grúa giratoria; los talleres de barrenar, cuya nave moderna es anchurosa y magnífica, las fraguas, taller de entubado y calderas; el parque, donde se exponen los cañones de gran calibre que salen de la fábrica, la hermosa plaza paseo, frente a la cual se alzan el palacio de la dirección y las casas de jefes, oficiales y directores de los trabajos; el depósito de la admirable máquina dinamómetro Millard, con la que se aprecian la resistencia y elasticidad de los hierros y de los aceros; los grandes talleres y hornos de fundición de proyectiles, la máquina soplante y las fraguas, la fabricación de hierro forjado y zunchos; el depósito de carbones y primeras materias; los talleres de fabricación de limas, con hornos, máquinas y poderosos martinetes; la fábrica de ladrillos refractorios; el gran taller de montaje y el parque; las escuelas; los cuarteles ó habitaciones de los maestros de talleres; varios talleres, la capilla y el cementerio.

## Las maniobras en Carabanchel

Madrid 14.

Llegaron al Campamento de Carabanchel los alumnos de las Academias militares.

Las tropas del campamento descamparán mañana.

Únicamente los alumnos harán ejercicio en la especialidad de cada Academia.

La prensa pide que la revista se celebre en Madrid, y aconseja al gobierno que se fije en la conveniencia de que el rey entre en la población al frente de algunos alumnos, aunque sea sólo de los de infantería.

El general Weyler ha visitado a la reina para exponerle el programa de maniobras para pasado mañana.

La reina lo ha aprobado.

Se trata de hacer maniobras de doble acción, con entera iniciativa por parte de los generales



Asistirán el rey, la reina y las infantas.

Al suspenderse el combate, las tropas quedarán en las posiciones que ocupan, y se dirá una misa de campaña, oyéndola el rey y el ejército.

Después regresarán la reina y las infantas, quedándose el rey en el campamento.

Almorzará con el Estado Mayor general.

El vivaqueo durará hasta media tarde.

Entonces las fuerzas formarán en columna de honor ante el rey, dirigiéndose después a los cuarteles y acantonamientos respectivos.

Terminadas las maniobras se licenciará a los soldados del cupo de 1898, y a los precisos de otros reemplazos para dejar en los cuerpos el personal mínimo señalado por los presupuestos.

Después de las dos de la tarde comenzó a fluir un gran gentío al campamento de Carabanchel, con el deseo de presenciar la entrada de los alumnos de las Academias militares.

A las tres de la tarde llegó el ministro de la Guerra, con la sección de campaña del ministerio y sus ayudantes.

Pocos momentos después, las avanzadas dieron la señal de que se aproximaba el ejército invasor, que, en el supuesto táctico, lo constituían los alumnos de las Academias.

Los soldados acampados comenzaron a moverse con precisión y rapidez, disponiéndose a rechazar el ataque.

El combate se entabló briosamente por ambas partes, luchando infantería contra infantería, artillería contra caballería y ésta con los enemigos de su arma, secundando la acción en ambos bandos, los ingenieros y administración militar.

La guarnición del campamento se retiró ordenadamente, posesionándose acto seguido del campamento, los alumnos.

Después de esto, desfilaron ante los generales Weyler y Molit.

A las cinco y media, y cuando se daba el toque de alto el fuego llegaron al campamento, el rey, la regente, la princesa y la infanta.

El rey montaba una jaca, é iba acompañado de sus profesores y el príncipe don Carlos.

La reina, la princesa de Asturias y la infanta María Teresa ocupaban un landó.

Dieron escolta al rey los generales Weyler y Bascarán, seguidos de su estado mayor.

Después comenzó el desfile en el siguiente orden: regimiento de infantería del Príncipe, otro de artillería, infantería de Covadonga, alumnos de las Academias de infantería y artillería, sección del regimiento montado con cañones de tiro rápido, Academias de Ingenieros, administración y Sanidad militar y caballería.

El rey no entrará el jueves en Madrid mandando las fuerzas, como piden algunos periódicos, porque siendo menor de edad, no puede marchar al frente del ejército.

## SUCESO COMENTADO

Castellón 14.

Anoche ocurrió en esta ciudad un suceso que ha constituido hoy el asunto de las conversaciones del día.

Disponíase el Gobernador civil de Castellón a retirarse a reposar, por en-

contrarse mal de salud, á consecuencia de un fuerte catarro, cuando le anunciaron que tres amigos suyos deseaban hablarle.

Una vez hubieron éstos penetrado en el despacho de dicha primera autoridad, ésta les indicó que se veía en la precisión de retirarse por el motivo ya mencionado, pero los tres individuos, lejos de retirarse, instaláronse en las habitaciones, y pusieron á escribir.

Ante esta insistencia, el Gobernador civil salió para ver quienes eran los nocturnos visitantes, encontrándose con tres desconocidos, á quienes invitó á que se retiraran.

Al ver que no cedían á la invitación, el Gobernador les arrojó violentamente de sus habitaciones.

Después supo el Gobernador que los desconocidos eran el notario de la capital Sr. Tell, el contratista de la Diputación provincial Sr. Felner y el director del periódico tetuanista «El Regional», Sr. Ferrer.

El Gobernador pasó el asunto al Juzgado como allanamiento de morada.

Este hecho parece relacionarse con la presencia en la secretaría del Gobierno en la mañana de hoy del notario de esta población Sr. Barranchina con dos testigos para entregar bajo acta notarial una comunicación del Juzgado municipal de Lucena revocando el auto de suspensión de aquel Ayuntamiento.

El Gobernador, en vista de que la comunicación dirigida á su autoridad venía por dicho conducto y además abierta, ha pasado también el asunto al Juzgado por violación de correspondencia oficial.

## En la Cámara francesa

París 14.

En la Cámara de los Diputados ha comenzado el sorteo de las secciones y se ha pasado á formar la orden del día.

De acuerdo con el Gobierno se pone en primer término el proyecto de ley de cajas de retiro á los obreros.

Se distribuyen los dictámenes de las comisiones.

El Presidente de la Cámara Mr. Deschanel anuncia cinco nuevas interpeleaciones.

Se pide que vengan después de otras que hay pendientes.

El ministro de Negocios Extranjeros contesta á la interpeleación de Mr. Casteln sobre la política exterior del Gabinete.

Dice que la visita de la escuadra italiana á Tolon ha sido una expresión de las buenas relaciones y de la cordial amistad que reina entre ambos países.

El saudo de los buques rusos á Mr. Loubet demuestran que el Czar se asociaba con satisfacción al éxito de la fiesta de Tolon y que la alianza con Rusia es mas sólida que nunca.

Mr. Deschanel cree que todos los Diputados desearán que la Cámara se asocie á la política exterior realizada por el Gabinete y cuyos beneficios no tardará en reconocer.

(Aplausos en la izquierda).

Mr. Casteln se asocia á las palabras del ministro.

Se acuerda que las nuevas interpeleaciones se expliquen después de las que hay pendientes.

Se abre discusión sobre la enmienda pendiente que propone que se fijen los derechos del hombre en las escuelas, iglesias, etc.

Se discute la enmienda de Mr. Turnier, socialista, proponiendo que se ponga la declaración de los derechos del hombre en las iglesias de todos los cultos, en los establecimientos del Estado y en todas partes donde hay ocasión de reunirse.

Mr. Bernard, socialista, pide que se fije la declaración de los derechos del hombre en la espalda del presidente del Consejo.

El Presidente de la Cámara llama al orden al Diputado.

La enmienda se aprueba por 276 votos contra 181.

Mr. Tandur Danson pide igualmente que se fije la declaración de los derechos del hombre en la espalda de Mr. Waldeck Rousseau.

Igualmente el Presidente le llama al orden.

Se pasa á discutir la enmienda presentada por los Diputados socialistas MM. Cebaés y Sembat, pidiendo que

dicha declaración de los derechos del hombre se fije también en los cuarteles.

Mr. Filier, republicano, combate la enmienda, diciendo que el ejército debe separarse de la política.

Es aprobada la enmienda por 234 votos contra 228.

Mr. Gornet pide se añada á la enmienda un artículo invitando á que la declaración de los derechos del hombre se fije de un modo permanente y visible en todos los edificios públicos.

También se aprueba por 190 votos contra 157.

La Cámara acuerda elegir el martes la comisión de presupuesto.

Se suspende la sesión que se reanuda el viernes próximo.

## UNA BOMBA

Dice «El Diario de Palma» del martes 14:

«A las dos y cuarto de esta madrugada ha estallado una bomba en el Mirador, junto á la fachada del palacio episcopal.

La detonación ha sido tan fuerte, que ha alarmado al vecindario inmediato.

No ha causado ninguna desgracia personal; pero ha abierto un agujero en la puerta de dicho palacio, y ha quedado destruidos los cristales de la casa vecina cuyo frontis mira al mar.

Ignóranse el autor ó autores de este atentado, que no pueden menos de acriminar todas las personas honradas.

Nosotros, amantes del orden, no podemos menos de ver con profundo dolor que ocurran en nuestra patria Mallorca hechos que no habían sucedido desde el 1.º de Octubre de 1868, á pesar de tantas vicisitudes y de tantos cambios de gobierno como ha habido desde entonces.

Las personas de creencias y costumbres religiosas deploran además esa agresión de que hoy ha sido objeto la autoridad eclesiástica y la respetable persona de D. Pedro Juan Campins.»

«Numerosas personas han ido posteriormente á saludar al Sr. Obispo, entre ellas, el Cabildo Eclesiástico en corporación y todo el clero catedral, los Sres. Gobernador de Provincia y Delegado de Hacienda y comandante de la Guardia civil.»

El «Diario de Mallorca» después de referir lo sucedido y protestar del escándalo hecho añade:

«Todo el mundo censura un hecho que entre nosotros es el primero en su género y que revela una perversidad digna de ejemplar castigo.

«Pero, no es esto solo lo que reclama la opinión pública, justamente indignada ante tan cobarde é inaudito atropello; porque, no le basta el castigo de los culpables, casi siempre imposible en tales casos por la causa de pruebas. Lo que principalmente reclama y tiene indiscutible derecho á exigir es mayor y vigilancia por parte de las autoridades, á quienes no deben coger desprevenidas los que parece que no tienen otro objetivo que la destrucción del orden moral y material de la sociedad.»

«¿Conocen nuestras autoridades las personas llegadas de Barcelona y que la opinión señala como anarquistas? ¿Sabe si han venido á esta ciudad por propia iniciativa ó llamados por algún hijo desnaturalizado de esta honrada isla? ¿Tienen noticia de los rumores que circulan acerca de la próxima llegada á esta ciudad de nuevos anarquistas?»

«Preciso es proceder con mano fuerte y sin consideración alguna contra tales enemigos del orden social, poniéndoles á buen recaudo ó haciéndoles tomar inmediatamente las de Villadiego, aunque para ello sea preciso apelar al extremo de la suspensión de garantías.»

Lo ocurrido coincide con un arónimo que el Sr. Obispo había recibido, manifestándole el emplazamiento de hecho tan criminal y reprobado, para la procesion del día de Corpus.

Como hermanos de la Balear Mayor y a mantos del orden y del bienestar de los isleños, reprobamos el acto tan vil como criminal llevado á cabo en el Palacio Episcopal de Palma, y es de esperar que las autoridades con su tacto, darán con los autores de tan nefando proceder.

## CIRCULAR DE SANIDAD

El Director general de Sanidad ha enviado á los gobernadores de provincias una circular para evitar el contagio de la meningitis cerebro-espinal.

Dice la circular que, en la misma forma en que se halla dispuesto para todas las enfermedades exóticas, se dé cuenta por los gobernadores á la superioridad de los casos que se registren de meningitis cerebro-espinal epidémica.

Que se proponga el aislamiento de los enfermos, bien en sus domicilios, bien en el hospital donde ingresaren.

Que se proceda á la desinfección de los cuartos ó habitaciones que ocupen.

Que se practiquen visitas de inspección en las casas de huéspedes, hoteles, casas de vecindad y de dormir, y sobre todo en las escuelas, hospicios y casas de cunas, para evitar todo motivo de infección del aire, procediendo, si es necesario, al saneamiento de los locales.

Que las autoridades municipales procuren, por todos los medios de que dispongan, evitar el que se adulteren las substancias alimenticias, especialmente las de primera necesidad.

Que se practique una detallada información respecto de los casos de meningitis cerebro-espinal epidémica, que se dan como ocurridos en Crevillente, y proponer con la mayor urgencia las medidas precisas, tanto en esta villa, como en los demás pueblos que se hubieran registrado invasiones, para proceder á la desinfección y aislamiento de los lugares que habitan los enfermos.

## LICENCIAMIENTO

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la siguiente disposición, interesante por tratarse de licencias de tropa.

«A fin de compensar el exceso de hombres sobre el consignado en los presupuestos que ha tenido los cuerpos activos del ejército en el último período de instrucción y disfrutar de este aumento para el próximo otoño, se dispone lo siguiente:

Artículo 1.º Todos los cuerpos y unidades activas tendrán para la revista de 1.º de Junio el cupo de fuerzas que se señala á continuación.

Art. 2.º Para cumplimentar lo que previene la regla anterior, se tendrán presentes las siguientes disposiciones: Los cuerpos de infantería expedirán licencias ilimitadas al número de hombres necesario para quedar con las fuerzas que se señalan.

Los cuerpos de caballería, artillería, ingenieros, administración militar y sanidad militar y los de infantería de Baleares, Canarias, Ceuta y Melilla, licenciarán como punto general á los individuos que tienen considerada exención y han de pasar á la reserva activa en marzo de 1902.

Se exceptúa de esta regla á todos los cuerpos que resulten aún con mayor contingente del que se señala, los cuales podrán licenciar mayor número hasta llegar á cupo marcado.

Se exceptúa asimismo á aquellos cuerpos que siendo baja en filas el número de nombres que previene la base anterior no tengan los suficientes reclutas con licencia ilimitada para com-



# ELIXIR CALLOL

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pe-  
reza de digerir) raquitismo (erecumento defec-  
toso) y demás afecciones que reconocen  
por causa un estado de DEBILIDAD GENE-  
RAL se curan pronto tomando el acredi-  
tado

medicamento de gusto agradable y de resulta-  
dos tan rápidos y eficaces que el enfermo  
recupera el apetito y las fuerzas casi siempre des-  
de las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callo, Diputación 289  
Barcelona, y en todas las buenas farmacias de  
España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academica de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

pletar con ellos la nueva plantilla, los  
cuales cuerpos solo licenciaron el nú-  
mero de individuos que permite el de  
reclutas citados para no quedar con  
menos fuerza de la que se señala.

Lo dispuesto en esta base no se re-  
fiere á las unidades que se nutren di-  
rectamente de las zonas, sino de otros  
cuerpos.

El orden que se adoptará para el li-  
cenciamiento es el establecido en las  
disposiciones vigentes.

Art. 3.º Las expediciones de licen-  
cias las harán los cuerpos el día 21 del  
actual, siendo socorridos los individuos  
que las obtengan, en la forma preveni-  
da por la ley de contabilidad vigente,  
y viajando hasta las poblaciones que  
sea posible por cuenta del Estado.

Art. 4.º Cuando la importancia del  
contingente licenciado de una guar-  
nición lo exija, los capitanes generales y  
comandantes, según los casos, dispo-  
nrán que vaya al frente de la expedi-  
ción uno ó varios oficiales con el nú-  
mero de clases que juzguen convenien-  
te.

Estas clases y oficiales viajarán asi-  
mismo por cuenta del Estado.

En el almacén depósito de «La Colo-  
nial», del Sr. Riudavets, situado en el  
andén de Poniente, en una de cuyas  
dependencias suélese tostar café, sobre  
las doce de la mañana de ayer algunos  
vecinos al citado almacén y transeun-  
tes notaron que del mismo salía humo,  
y conociendo se iniciaba un incendio,  
con las debidas precauciones penetra-  
ron al interior de la estancia, y gracias  
á esta oportuna resolución, pudo en  
breve sofocar el fuego, sin resultar mas  
que pequeños perjuicios.

Había en el citado almacén algunas  
cantidades de materias inflamables,  
que pudieron ser aisladas del peligro  
que las amenazaba.

Nuestro amigo el Sr. Riudavets, nos  
encarga demos en su nombre, por me-  
dio de este periódico, las mas expresi-  
vas gracias á cuantas personas contri-  
buyeron á extinguir el voraz elemento,  
evitando con su diligencia y esfuerzos  
mayores perjuicios, encargo que cum-  
plimos gustosos.

El ministro de Instrucción Pública  
ha resuelto las consultas que le hicie-  
ron la mayoría de los centros oficiales  
de enseñanza acerca de la forma en  
que deben efectuarse los exámenes es-  
te curso, facultando al claustro de pro-  
fesores para que lo determinen ellos,  
pero sin formar tribunales como se ha-  
cía antes.

A las seis de esta tarde ha sido con-  
ducido al Cementerio Católico, el cadá-  
ver del Capitán de la 4.ª Compañía  
del primer batallón del Regimiento  
Infantería de Baleares n.º 2, D. Nico-  
lás Hidalgo Fluxá, natural de Palma,  
víctima de la enfermedad contraída en  
Cuba.

El cadáver precedido de la Rda. Co-  
munidad de Presbíteros de la parroquia  
de Sta. María, era llevado á hombros  
por individuos del espresado cuerpo.

El cortejo fúnebre lo formaban jefes  
y oficiales de todos los institutos de es-  
ta plaza, siguiendo la compañía que  
mandaba el difunto, la cual le ha tri-  
butado los honores de ordenanza; y la  
música del espresado Regimiento, que  
durante la carrera ha tocado marchas  
fúnebres.

Descanse en paz el alma del finado.

Con motivo de celebrar hoy S. M. el  
Rey su cumpleaños, en el palacio resi-  
dencia del Sr. General Gobernador mi-  
litar de esta plaza, ha habido recep-  
ción oficial, haciendo los honores de  
ordenanza una compañía con bandera  
y música del Regimiento infantería de  
Baleares.

Las tropas han vestido de gala y ha-  
bieron en los edificios del Estado el  
pabellón nacional y en los Consulados  
el de sus respectivas naciones y la fa-  
taleza de Isabel II, ha disparado las  
salvas prescritas en la ordenanza.

La Sección de Adoración Nocturna,  
celebró anoche, en San Francisco de  
Asis, desde está conómicamente esta-  
blecida, sesión adoradora, desde las  
nueve á seis de esta madrugada; cele-  
brándose á las cinco misa solemne can-  
tada, en honor de su excelso Patrono  
San Pascual Ballón.

## Luis Raya Dominguez

Clases de preparación

para Maquinistas de la Armada y Mercantes

Calle del Castillo, 44, izquierda

Dice «La Union Balear»:  
«Para el mes próximo, se nos dice,  
háse fijado la fecha para el matrimo-  
nio de la hermosa señorita Moysi, una  
de las mas salientes de nuestra colonia,  
con el joven aristócrata palmesano don  
Guillermo Dezcallar, hijo primogénito  
de los marqueses del Palmer. La dis-  
tinguida pareja verá colmada con este  
enlace la aspiración de un largo tiem-  
po de relaciones.»

La «Isleña Marítima» anuncia por el  
día 22 del actual la salida de Palma  
para Argel del vapor «Baleares».

Dicho buque permanecerá en Argel  
cinco días.

Según noticias recibidas, es proba-  
ble que pronto fondée en nuestro puer-  
to el navío de guerra portugués llama-  
do «Bengo» que procedente de la India  
va á Lisboa. En estos momentos va  
en camino de Europa debiendo hacer  
escala en Palermo y Mahon.

Dicen los diarios de Barcelona llega-  
dos ayer:

«Según noticias, en breve llegarán á  
nuestras aguas, procedentes de Gibrat-  
rar y Malta, dos divisiones de la es-  
cuadra inglesa del Mediterráneo al  
mando de un vice almirante.

Probablemente una de dichas divi-  
siones se dirigirá después á Palma, y á  
Mahon la otra.»

En el Hospital Militar ha fallecido  
esta mañana el soldado del Regimiento  
Infantería de Baleares n.º 2 Juan Cres-  
pi Caldés cuyo entierro tendrá lugar  
mañana á las ocho.—Q. E. P. D.

Según noticias en Ibiza se presentan  
varios candidatos para diputados á  
Cortes. Las mesas electorales estarán,  
cada una de ellas compuestas de un  
presidente y 21 interventores.

El Sr. Gobernador civil de esta pro-  
vincia, en vista de una Real orden de  
Ministerio de Agricultura, Comercio y  
Obras públicas, encaminada á formen-  
tar los distintos elementos de la riqueza

nacional, ha dictado una circular supli-  
canda á los Presidentes, Directores,  
Gerentes, y Administradores de Corpo-  
raciones y Sociedades de carácter eco-  
nómico, agrícola, mercantil industria-  
de la provincia, que le remitan á la  
mayor brevedad posible ejemplar de  
los estatutos ó reglamentos de la Cor-  
poración ó Sociedad que presiden ó re-  
genten, memorias, trabajos que se ha-  
yan publicado últimamente y cuantos  
datos puedan ser utilizados por la su-  
perioridad para el logro de tan útil co-  
mo importante empresa.

Al propio tiempo les suplica que ha-  
gan cuantas observaciones les sugiera  
el conocimiento de los negocios que les  
están encomendados.

Se participa á los señores cargado-  
res que la polaca goleta

## ANITA

al mando de su patron D. José Guerre-  
ro, se halla en Barcelona á la carga  
para esta.

Para informes y demás, dirigirse en  
Barcelona á los Sres. Moll y Corominas  
en liquidación, Aneha, 51; en Mahon  
Miguel Estela Thomás.

El Gobernador Civil en prevision de  
los desórdenes que acaso ocurran en la  
isla de Ibiza con motivo de las próximas  
elecciones de diputados, ha pedido au-  
torización al ministro de la Goberna-  
ción para reforzar los puestos de la  
guardia civil de aquella isla.

En la farmacia del Sr. Grau Ingle-  
da, de Barcelona verdadera obra de  
arte que ha causado la admiración de  
cuantos han tenido ocasion de verla,  
es donde se prepara la *Poison y Lini-  
mento Antirremáticos* para la cura-  
ción de toda clase de dolores.

Venta en Mahon: principales farma-  
cias.

## Telegramas

### DE EL BIEN PÚBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad

Madrid 15.

En breve la escuadra francesa vi-  
sitará los puertos de Valencia y  
Cartagena para devolver la visita  
oficial al crucero «Pelayo».

Madrid 15.

La revista de mañana promete  
ser brillante: la caballería desfilará  
ante el Rey á galope y la artillería  
al trote.

Madrid 15.

A la revista militar de mañana  
que tendrá lugar en Carabanchel  
asistirá la Real familia: se dirá una  
misa de campaña, y una vez termi-  
nada desfilará la tropa ante las Rea-  
les personas.

El Rey quedará á almorzar con  
el Ministro de la Guerra y demás  
Generales.

Madrid 16.

Se han firmado los nombramien-  
tos siguientes: el Sr. Monares Di-  
rector de la Deuda y el Sr. Aviño  
Fiscal del Tribunal de Cuentas.

La fiesta de San Isidro se ha cele-  
brado en esta capital, viéndose la  
pradera muy concurrida.

También se ha visto concurrida  
la novillada verificada con tal mo-  
tivo.

Hace un calor intenso.

Madrid 16.

Con tiempo nuboso y temperatu-  
ra agradable se han practicado las  
maniobras militares; mucha gente  
ha pernoctado en las cercanías del  
campamento, y desde el amanecer  
muchos grupos acudían al mismo  
para presenciar las maniobras y la  
misa de campaña.

Madrid 17.

El Sr. Paraíso ha salido de Car-  
mona dirigiéndose á Madrid, sin  
esperar el mitin que debía tener lu-  
gar por la noche en Sevilla, excu-  
sándose en que consideraba su pre-  
sencia innecesaria.

Madrid 17.

Con motivo del cumpleaños del  
Rey, la «Gaceta» publica un decre-  
to indultando á los procesados por  
rebelion en Cataluña, desde el 28  
de Octubre al 11 de Noviembre úti-  
timos.

Madrid 17.

New York.—En una mina ha  
ocurrido un sensible accidente, del  
que han resultado nueve muertos  
y muchos heridos, la mayoría de  
éstos italianos.

Encuétrase gravemente enferma  
la esposa del Presidente Mac-Kin-  
ley.

Madrid 17.

El día es espléndido, las calles  
están concurridísimas.

En los centros oficiales y círculos  
se ven colgaduras.

En Palacio se hacen grandes pre-  
parativos para celebrar el cumple-  
años del Rey.

La recepción promete ser brillan-  
tísima.

Barcelona 15.

Acaba de fondear en este puerto  
el crucero de guerra español «Le-  
panto» que ha amarrado á babor  
del «Pelayo».

## SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 17.—8 m.

Barómetro 756'1; viento N. fresco;  
mar picada; cielo cubierto; horizontes  
brumosos.



BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Pascual Bailón confesor, Bruno y Aquilino. Santo de mañana.—Stos Felix confesor y Emerenciana. Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra Sra. de la Merced en Santa María.

D. Juan Aliaga Ramis, Comandante Mayor del Regimiento Infanteria de Baleares, núm. 2.

De orden superior, hace saber: Que dispuesto por el Excmo Sr. Capitán General de estas islas, en 12 del mes pasado, la enagenacion de setecientos noventa correajes completos para armamento «Remington» y ochocientos juegos de cartucheras de la misma clase, se convoca con este objeto, por el presente, á una subasta oral que tendrá lugar el día 31 del corriente, á las once, en la casa que ocupan las oficinas, calle del Bastion, número 15, cuyos efectos se adjudicarán al mejor postor, el cual ha de retirarlos del almacén donde se hallan depositados, en el plazo de ocho días, contados desde el en que se le comunique la aprobacion del remate, satisfaciendo previamente su importe.—Mahon 8 de Mayo de 1901.—Juan Aliaga. 3-3

Pasajeros llegados de Barcelona y Alcu- dia en la mañana de ayer á bordo del va- por correo «Isla de Menorca»:

DE BARCELONA

D Juan Roselló, esposa y dos hijas; Car- los Feliu; Luis Vicente; Lorenzo Merro; Cristobal Anglada; Antonio Grau; Rafael Roselló; Margarita Pons é hija; Filomena Barcas; Eoisa Cunilera; Ramon Llisó; Jose Puigener; Antonio Rodamilans; Nar- ciso Costa; Catalina Llofriu; Margarita Pons; Ramon Caneses; Francisco Confor- to; Juan B Taltavull; Francisco Palmer; Agueda Pons; Jaime Macián; dos Herma- nas de la Caridad; Mercedes Alvarez; Luis Costa; Esteban Mus; Antonio Clota y espo- sa; Miguel Pons; Miguel Llés, y Francisco Yagué.—Total, 36.

DE ALCUDIA

D Bartolomé Obrador; Victoriano Uris; Juan Trives; Nicolás Gelabert; Matias Lli- teras; un individuo de tropa; José Devesa; Juan Portals; Simon Carreras; Rafael Pal- mer; Miguel Crespi, y Catalina Caldes.— Total, 12

Casino "El Consey,,

Por acuerdo de la Junta, queda en sus- penso el pago de cuota de entrada para los señores que deseen ingresar como socios de este casino siempre que lo vsrifiquen an- tes del día 18 Junio próximo.—Mahon 17 Mayo de 1901.

Imp. de M. Parpal



Azufre gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

premiado con medallas de oro y plata en las Exposiciones

AVIGNON 1890 LYON 1894 BORDEAUX 1895 MONTPELLIER 1896

Destructor radical del Oidium; con mezcla de sulfato de cobre, de Mildew, y del Antracnosis, mezclándole al sulfato de hierro.

Destruye ó aleja las hormigas, pulgones, orugas, altisas, Negrilla y demás insectos que atacan las plantas y árboles.

Unico en su clase preservativo de las heladas en los retoños de la viña.

Aunque sus resultados son más ventajosos que todos los demás azu- fres conocidos, su coste más reducido constituye una economía muy no- table para los agricultores, aumentada ésta aun con el empleo de la Azu- fradora ó el fuelle Biabaux, que se venden en los mismosósitos.

Recomendamos no se dejen sorprender por las clases similares que tratan de introducirse afirmando ser de análoga procedencia ó composi- cion.

Exigir la marca sobre los sacos, y dirigirse para los pedidos á los CONCESIONARIOS PARA ESPAÑA Y PORTUGAL

Thibaudier, Soler y Vola. --- Perlandina, 71, Barcelona.

ó al Depositario en MENORCA

JOSÉ R. PONSETÍ

CASTILLO 78 Y 80 — MAHON — 15-15

SUBASTA

El día 26 de Mayo próximo se venderán en licitacion privada y á voluntad de su dueño los bienes siguientes:

Una casa calle de San Nicolás, núm. 9 de Alayor.

Otra casa calle de San Juan, núm. 20 de Alayor.

Otra casa calle dels Melians, núm. 85 de Alayor.

Otra casa en la propia calle, núm. 93 de Alayor.

Una viña Biniatzau término de Alayor.

Veinte participaciones de la Sucursal del Banco de Ciudadela en Ala- yor.

Tres acciones de la fábrica «Industrial Mahonesa».

Catorce sillas y un sofá de caoba con asiento de muelles.

La subasta se efectuará á las diez de la mañana del dia referido en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Orfila calle de la Reyna núm. 38 de Alayor.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa y tienda de la calle de Hannover núm. 7.

Informarán, Puente del Castillo, número 1.

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle Cos de Gracia núms. 174 y 176.

Para informes en esta imprenta. 1-3

Para vender ó á renta vitalicia

Lo está la casa de la calle Cos de Gracia núms. 135 y 137.

Para informes en la misma. 1-3

SE VENDEN

Por ausentarse su dueño, se venden algunos muebles.

Razon, Infanta, 82 3-3

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle de la Luna n.º 8.

Informes, en la misma calle n.º 6. 3-3



PRIMER ANIVERSARIO

El sábado dia 18 del presente mes á las diez de la mañana, se celebrará solemne Misa de Requiem en la parroquial iglesia de Sta. María en sufragio del alma de

D.ª ISABEL ESCUDERO ALBERTÍ DE MERCADAL

Q. E. P. D.

Su afligido esposo D. Bartolomé Mercadal y Oleo, hijos, madre, abuela, madre y hermanos políticos, rios presentes y ausentes, primos presentes y ausentes y demás familia, invitan á sus amigos y conocidos á la asis- tencia de dicho religioso acto recibiendo por ello particular favor.

No se invita particularmente.

Mahon 14 Mayo 1901.

INDULGENCIAS.—El Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo de Menorca se ha dignado conceder cuarenta dias de indulgencia á todos los fieles residentes en esta Diócesis por cada Misa que oyeren, Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren por el alma de la finada en particular y por las del purgatorio en general, y si dicho Rosario se rezare en compañía de alguna persona de la familia cuarenta dias más por cada uno de los Misterios.